

*Abstract*

Der Autor stellt Barths Verständnis von «Dogmatik» in die Polarität von dogmatischer und konstruktiver Methode, wie sie vor allem in der englischsprachigen Theologie gebräuchlich ist. «Constructive theology» nimmt für sich eine grössere Freiheit gegenüber der kirchlichen Tradition in Anspruch. Gegen die Vereinnahmung für eine theologische Orthodoxie zeigt der Verfasser, dass Barth die kirchliche Tradition keineswegs als kritiklos vorauszusetzenden normativen Bezugsrahmen für seine theologische Reflexion ansieht, sondern diese als offenen, immer wieder neu am biblischen Zeugnis von der unverfügbaren Selbstmitteilung Gottes auszurichtenden Prozess verstanden und betrieben habe. Insofern sei er auch konstruktiver Theologe gewesen und biete wichtige Anregungen für heutige konstruktive Theologie.

The author shows that Barth's understanding of «dogmatics» cannot be regarded as dogmatic theology as opposed to constructive theology. He does not simply consider the dogmatic tradition of the church as an indisputable normative frame of reference of theological reflection but also approaches it in a critical way. The normative point of reference for his theologizing is the biblical testimony of God's self-revelation which is beyond the grasp of the theologian. Therefore theological reflection has to be understood and practiced as an ongoing process in which the theologian has to listen to the living Word of God over and over again. Interpreted in that way, Barth's dogmatics can be considered as contributing to constructive theology today.

*Bruce L. McCormack, Princeton*